

30 DE NOVIEMBRE DE 2023.

DIPUTADA PAOLA VILLAMONTE PÉREZ, DEL PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD”.

Con su venia diputada presidenta, muy buenas tardes a todos mis compañeras y compañeros diputados. Saludo cordialmente a los que nos acompañan en este recinto, a los medios de comunicación y a las plataformas digitales, que hoy nos siguen. Hoy, hago uso de esta tribuna del Estado, en el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, que se conmemora cada año, el 03 de diciembre. Un tema que debería ser prioridad y es la atención puntual de las personas con discapacidad, sin simulación y con acciones contundentes en beneficio de todas y todos. No perdamos de vista que el objetivo de esta fecha, es promover los derechos, el bienestar y el desarrollo de las personas con discapacidad, así como concientizar sobre su situación en todos los aspectos de su vida política, social, económica y cultural. Todos los tipos de discapacidad implican limitaciones que pueden reducirse, si se brindan las herramientas para ello. Las discapacidades, se clasifican de acuerdo con el ámbito de la vida al que afectan; existe la discapacidad física o motriz, discapacidad sensorial, discapacidad intelectual, discapacidad psicosocial y la discapacidad múltiple. Las personas con discapacidad, en cualquiera de sus modalidades, han sido históricamente marginadas; por ello, debemos de redoblar y acelerar nuestros esfuerzos para la atención de este sector. Es imprescindible, dar un giro radical en el compromiso, la solidaridad, pero principalmente el financiamiento en la atención a este sector que se traducirá en acciones efectivas. Porque basta con salir a la calle, y ver nuestro entorno y constar que en nuestra ciudad no existe la

infraestructura adecuada para facilitar la movilidad de las personas con discapacidad, no contamos con calles, banquetas, pasos peatonales, guías podo táctiles, señalética para personas ciegas y señalética visual para personas sordas. No solo se trata de pintar las rampas en azul y caer en la simulación, todos los ayuntamientos y consejo municipales, deben ser el ejemplo y procurar que los espacios públicos sean transitables y seguros para las distintas modalidades de discapacidad, garantizando así, el derecho de la ciudadanía y lograr entre todas y todos el bien común y la justicia social. Cabe recordar que con el propósito de visibilizar esta fecha y sumar esfuerzos y compromisos, el próximo 03 de diciembre, en coordinación con el Sistema DIF Chiapas y el voluntariado del Congreso del Estado, llevaremos a cabo la Carrera Corriendo con el Corazón, en donde contaremos con la participación de atletas con algún tipo de discapacidad y que son parte activa de los cambios que se tienen que hacer para lograr una verdadera inclusión. Como representantes sociales, desde la 68 legislatura, debemos tener el firme compromiso de trabajar y fomentar la inclusión, pero sobre todo, reducir las brechas de desigualdad y discriminación que enfrentan las personas con discapacidad. Sumemos esfuerzos con responsabilidad, para la construcción de un Chiapas, en el que nadie se quede atrás. Es cuanto, muchas gracias presidenta.